

SUSCRIPCIONES

Guadalajara, mes, 0'50 pesetas.—Provincias, trimestre, 1'50.—Extranjero, trimestre, 3.

PAGOS ADELANTADOS

Número suelto 10 cénts.

La Región

PERIÓDICO BISEMANAL

Se publica los martes y viernes

DIRECTOR

José María Solano

OFICINAS: SAN MIGUEL 4, BAJO,

Telegramas: Región

VINO DE COSECHERO

De la cosecha de D. Félix Alvira, se vende en la Plaza de Dávalos núm. 10.

Horas de despacho.—De 11 á 1 por la mañana, y de 5 á 7 de la tarde.

YESOS

Yeso blanco y toscó á precios ventajosos clase superior, en competencia con los mejores que se elaboren. Pedidos á Pascual Redondo, Cogolludo. En Guadalajara, Cesáreo Diaz, Posada de San Gil.

LAS FERIAS

¿Quién debe pagar los gastos que ocasionen los festejos de las ferias?

Esta es la cuestión planteada por el Alcalde al Comercio en general y la Industria de esta población.

A nuestro juicio, el Ayuntamiento á quien por ministerio de la ley le compete el fomento de los intereses morales y materiales de la Ciudad, es el obligado en primer término á satisfacer tan apremiante obligación, y en sus presupuestos debe consignar con holgura las sumas necesarias.

Nuestro actual Concejo no lo ha estimado así, y no contando en presupuesto sino con una cifra exigua que dedica á festejos populares y gratuitos, reclama el auxilio y cooperación de la industria y el comercio para que pueda tener lugar la corrida de toros, fiesta típica, la de mayores atractivos, para promover gran concurrencia de forasteros.

No cabe ya discutir si el Ayuntamiento debe ó no debe pagar la corrida y si hizo bien ó mal, muy mal á nuestro juicio, consignando cifra tan exigua en su presupuesto de gastos.

La feria se avecina, y no es cosa que el comercio, la industria y la agricultura vayan á sufrir las tristes consecuencias de la imprevisión y desacierto de nuestros concejales.

Es preciso demostrar, que no ya la cooperación y el auxilio, que eso sería muy poco, sino el gasto todo de la corrida está dispuesto á sufragarlo con largueza nuestro decaído comercio.

Ya que la ocasión es propicia, vista la impericia é inhabilidad de los Concejos que se van sucediendo, sin que ninguno deje huella grata de su gestión en pró del desarrollo de tan importantes elementos de vida, no debemos desaprovecharla, y haciendo verdadero alarde de esplendidez organizar una corrida de toros digna del Comercio y la Industria.

En ello va empeñado el amor propio de todos y creemos interpretar los deseos de la opinión, apuntando la idea de que organizada la corrida por las clases productoras debe tener un fin puramente benéfico.

A Guadalajara no se le molesta á menudo, como acontece en otros pueblos, para achaques benéficos y alguna vez con más esplendidez que otras, deben acudir las clases pudientes al llamamiento de la industria y el comercio, que por esto mismo deben dar el ejemplo contribuyendo espléndidamente al mejor éxito de la empresa.

Nada de contratos, la corrida debe proyectarse con un programa de verdad, y vender las localidades de preferencia en pública subasta.

El dinero que algunos preparan para la próxima lucha electoral, nunca lo emplearían mejor que en la compra de palcos para la corrida.

Porque á nadie deba ofrecerle duda que el candidato á concejal que dé mil pesetas por un palco para la corrida del Comercio, tiene asegurado su triunfo electoral.

Pequeñeces

CRISIS LAMENTABLE

La crisis porque atraviesa esta población, es un hecho indudable.

Muy distintas y de orden bien diverso son las causas que convergen para determinar esta situación agónica, pregonada por una emigración constante, no nivelada ni mucho menos, por la inmigración, y á procurar remediar tan gravísimo mal, justo y hasta necesario es que la prensa sin claudicaciones, se muestre unida para llamar la atención de las autoridades municipales, pues que de éstas deben nacer medidas y resoluciones que tiendan á evitar aquella.

Desconsuelo tristísimo produce pasear por las calles de esta capital y ver la multitud de casas que ostentan en sus balcones el papel de desalquilo.

Antes, tal detalle solo se encontraba en los barrios extremos, en los suburbios y en aquellas moradas que por su descuidada indumentaria, falta de comodidades é higiene, forzosamente se atrian la sanción de no ser ocupadas.

Hoy tan lamentable sintoma de empobrecimiento progresivo del vecindario, alcanza también á la calle Mayor, á la arteria principal y á muchas casas que antes tenían inquilinos y solicitantes.

Mucho nos llama la atención que llegando ya la crisis á tal extremo, molestando en lo vivo á los propietarios, de ellos mismos no haya nacido una moción que encauce al municipio por derroteros, que al seguirlos, se consiga atraer gente á esta capital, que por su situación topográfica y condiciones sanitarias, llamada estaba á todo lo contrario.

La cercanía á Madrid, antes debiera abonar se nutriera de población, que ser causa de la huida y desbandada que dolorosamente hacemos constar.

Buena prueba de ello, Alcalá de Henares, que acrece y mejora más cada día, porque desde hace mucho tiempo fué programa necesario para llegar al Ayuntamiento, figurar en la orden de los que sienten y practican un dogma que significa el mejoramiento y baratura de la vida diaria de la población, único medio abonado de conseguir su aumento.

Aquí, como en los tiempos aquéllos en los que se forjaban en la vida política revoluciones y reacciones que fueron base del presente, nos entretenemos todavía en jugar á los republicanos y los monárquicos, en jugar á los partidarios y no partidarios del conde de Romanos y en estas bagatelas personalísimas y devaneos especulativos, se nos vá el tiempo, sin que el remedio á nuestros males ilegüe.

Pronto presenciaremos una lucha electoral para los puestos del Concejo y entonces, como siempre, seremos testigos de la presentación de varias candidaturas con MOTE y como antes y como ahora, los comestibles estarán por las nubes y los artículos de primera necesidad serán la incógnita indespejable de los presupuestos caseros.

Pero en cambio moros y cristianos batiremos el record electoral, vencedores y vencidos nos daremos por satisfechos con apoyar á los candidatos de nuestra comunión respectiva y halagados con triunfos tan nutritivos seguiremos con nuestra apática indiferencia en los asuntos de verdadero y general interés, dando lugar á que muchas familias que vienen al calor de la educación de sus hijos, estén ansiando la terminación de los estudios, para escapar en tren exprés; seguiremos dando motivo con la carestía de la vida á que infinidad de viudas que tienen sus hijos en los Colegios de Huérfanos de la Guerra, en lugar de habitar aquí, cerca de seres tan queridos, vengan una vez al mes y se traigan de fuera el pan y la merienda; seguiremos dando ocasión para que los miles de veraneantes que pasan los meses del calor en pueblos de esta provincia, al pasar por Guadalajara ordenen á los cocheros que aviven el paso, que arreen á los caballos á fin de que el carruaje atravesase pronto esta población que á fuerza de tan punibles abandonos en sus directores, no tardará mucho tiempo en tener

mal de ojo, supersticiosa indicación que nos irá borrando, hasta desaparecer, si que despareciéramos fuera posible.

Plato del Día

NOMBRAMIENTO DE PONCIOS

Después de muchos días de dilaciones, se nombraron los nuevos Gobernadores, y vemos con sorpresa que en la combina no entró ningún notable de esta provincia. Muchos aquí esperaban que D. Narciso obtendría un gobierno de los más chicos, como el de Cuenca, Soria, Teruel ó Lugo, donde ofrecido hubiese su gran concurso al Gobierno que hoy rige nuestros destinos y al que él tiene prestados buenos servicios. También creímos todos que á D. Ricardo, habian de nombrarle Poncio Pilatos de Sevilla, de Cádiz ó de otros puntos, donde las elecciones cuestan disgustos, pues todos reconocen en nuestro amigo que es en esos asuntos muy entendido, y que lo mismo gana las elecciones, que cura las neurálgias y otros dolores. También nos ha chocado, pero bastante, que Ignésón y Celada queden cesantes, cuando son dos muchachos de valimiento y que hubiesen servido cualquier gobierno quizás mejor que algunos de los nombrados, á quienes falta talla para ese cargo. En fin, que de esta hecha los alcarreños que ocupar se merecen tan altos puestos, fuera han quedado todos de la combina, cosa que lamentamos con alma y vida. Es de creer que en otras combinaciones les elija Sagasta Gobernadores, y quien sabe, quien sabe si andando el tiempo le harán á D. Ricardo. Cónsul de Méjico.

Revista Agrícola

Influencia de los abonos en la riqueza de los trigos en gluten.

El grano de trigo se compone de varios tegumentos, que forman lo que se llama el salvado, y de la parte interna, que constituye la masa harinosa. Esta masa harinosa es esencialmente una mezcla de dos substancias: el almidón y el gluten. La harina, y por consiguiente el pan, es tanto más nutritiva y tanto más estimada cuanto mayor es la proporción de gluten que contiene. Importa por lo tanto al agricultor saber de qué circunstancias depende la riqueza de los trigos en gluten.

Es muy corriente en la agricultura científica la creencia de que los abonos fosfatados aumentan la proporción del gluten en los granos de los cereales. Según las ex-

periencias verificadas por Mayer y Boussingault, existe una correlación marcada entre las materias albuminoideas, á las cuales pertenece el gluten, y el ácido fosfórico que las semillas de los cereales contienen. Es decir, que á un aumento en ácido fosfórico corresponde un aumento en materias albuminoideas, y por consiguiente en gluten. Se puede, pues, admitir, en virtud de estas experiencias, que la formación del gluten en las semillas está subordinada a la existencia de los fosfatos. Con el empleo de los abonos fosfatados deberá, por lo tanto, conseguirse una semilla más rica, no solamente en fosfato, sino también en gluten.

Además de las experiencias citadas, autorizaba á admitir la existencia de la relación constante entre el ácido fosfórico del trigo y del gluten, la siguiente consideración: Todas las substancias designadas con la denominación de *materias albuminoideas*, y el gluten por lo tanto, están compuestas de carbono, hidrógeno, oxígeno, nitrógeno, azufre y fósforo; el azufre y el fósforo están constantemente asociados al nitrógeno en estos compuestos orgánicos: no faltan nunca, y estamos por eso autorizados á admitir la necesidad de su presencia en todos los puntos donde estos compuestos se forman. Así se explica la acumulación del ácido fosfórico en las semillas.

Experiencias recientes de Mr. Leo Vignon y F. Couturier acerca de ciertas causas de variación de la riqueza en gluten de los trigos, contradicen la consecuencia que lógicamente parece derivarse de la consideración que acabamos de exponer y los resultados de las experiencias de Mayer y Boussingault antes mencionadas. Según las experiencias de M. M. Vignon y Couturier, la riqueza en gluten de los trigos, lejos de ser aumentada con los abonos fosfatados, como deducen Mayer y Boussingault de sus investigaciones, va en disminución á medida que aumenta la dosis de ácido fosfórico aplicada á los trigos.

Las experiencias de M. M. Vignon y Couturier pueden agruparse en dos series, encaminada la primera á investigar la influencia de los abonos nitrogenados en la riqueza en gluten de los trigos y dirigida la segunda á determinar esta misma influencia con respecto á los abonos fosfatados. Veamos cómo se practicaron estas experiencias, y los resultados que se obtuvieron, según una nota presentada el 25 de Marzo último á la Academia de Ciencias de París.

M. M. Vignon y Couturier practicaron sus experiencias con dos variedades de trigos tiernos (el Galdendrop y el Rieti) y con otras dos variedades de trigos duros (el Médéah y el Belotourka). La tierra donde se verificaron las experiencias, contenía por kilogramo:

Nitrógeno	2 gr. 10
Acido fosfórico	0 » 46
Potasa	1 » 98

Según se vé, la tierra era rica en nitrógeno. El terreno se dividió en doce parcelas de 10 metros cuadrados y cada una de las cuatro variedades de trigo fué sembrada en tres parcelas que denominamos A, B y C. La parcela primera A recibió 35 kilogramos de nitrógeno (por hectárea), la segunda B, 55 kilogramos, y la tercera C, 75 kilogramos; la cantidad de ácido fosfórico (76 kilogramos por hectárea) y la cantidad de potasa (50 kilogramos por hectárea) fueron las mismas para todas las parcelas.

De las variaciones que en el tanto por 100 de gluten ofrecieron las cuatro variedades de trigo en las tres parcelas en que cada una de ellas fué cultivada, dedujeron M. M. Vignon y Couturier que la riqueza del grano en gluten crece muy lentamente con los aumentos notables de abonos nitrogenados; no parece, dicen estos experimentadores, que desde el punto de vista de la práctica agrícola, sea necesario aumentar la dosis de los abonos nitrogenados más allá de cierto límite, que se alcanza muy rápidamente.

Con la segunda serie de experiencias y siguiendo el mismo método, han investigado la influencia de los abonos fosfatados en la variación del gluten. De los resultados obtenidos han deducido que el tanto por 100 de nitrógeno, y por consiguiente de gluten, de los granos recolectados había ido disminuyendo á medida que la dosis de ácido fosfórico aplicado á los trigos aumentaba. El ácido fosfórico favorece la producción del almidón en el grano; y este